

De même que dans le voisinage de la grande nécropole, les ossements d'animaux étaient très abondants. J'ai recueilli, entre plusieurs autres débris, la mâchoire inférieure d'un sanglier. On sait, depuis les fouilles de 1885, que cet animal, très commun dans les Gaules, entraînait pour une grande part dans l'alimentation des premiers colons de Lugdunum. J'ai également remarqué de larges coquilles d'huîtres très bien conservées. Sur la détermination de ces débris de mollusques comestibles, je ne puis que renvoyer au remarquable travail de M. Locard (1).

Les pièces de monnaies n'ont été trouvées qu'en très petit nombre dans les diverses couches de ce sol antique si riche en autres objets. Elles étaient toutes en très mauvais état de conservation. MM. E. Berthin et Dissard ont eu l'obligeance de nous les déterminer. Nous citerons par ordre de dates un bronze de Claude, deux de Trajan, une petite pièce d'argent très détériorée sur le revers, avec tête laurée à l'effigie du même empereur.

Nous signalerons plus particulièrement une sorte de jeton de bronze parfaitement rond, ayant trente millimètres de diamètre, couvert de vert de gris mais ne présentant pas la moindre empreinte ni aucun dessin. On a donné le nom de flan, du bas latin *flato*, du latin *flatus*, à ces pièces de métal qui ont été taillées et préparées pour en faire une pièce de monnaie, un jeton ou une médaille (2). La présence assez fréquente de ces flans dans des lieux éloignés de ceux où l'on battait monnaie prouve que les Romains avaient le droit d'en frapper à domicile.

---

(1) Arnould Locard, *Note sur une famille malacologique gallo-romaine trouvée en 1885 dans la nécropole de Trion*. Lyon, 1885.

(2) Littré. Dict. de la langue française article « Flan ».